

02	Editorial
03	Génération
04	Rencontre
05	Événement
06-07	Zoom sur...
08	Décanat
<b>I-VIII</b>	<b>Cahier romand</b>
09	Décanat
10-13	Agenda paroissial
14	Vie des paroisses Livre de vie
15	Horaires – Adresses
16	Méditation

## Comment être chrétien dans un monde qui ne l'est plus ?

PAR LE CHANOINE PHILIPPE AYMON  
PHOTO: BENOIT BRUMMER

Ne faudrait-il pas d'abord se poser la question: ce monde n'est-il vraiment plus chrétien? Qu'il y ait des régions qui ne l'ont jamais été, c'est une évidence. Mais sommes-nous bien d'accord pour dire que l'Occident, l'Europe, le Valais ne sont plus chrétiens? Ne pensons-nous pas que les reliquats culturels du christianisme font encore de notre société « un monde chrétien »?

En décembre, j'ai commis un sermon qui abordait justement cette question et dont le refrain était: «Le christianisme est mort, mais il ne le sait pas encore.» Le christianisme non pas comme foi et conviction personnelle, mais comme phénomène social. Mort, comme l'était le communisme du début des années 80, alors que l'URSS avançait par la force de l'inertie avant de s'écrouler complètement. Une inertie qui est certainement le « moteur » du catholicisme d'aujourd'hui.

Chantal Delsol, Professeure de Philosophie, a publié un livre intitulé: «La fin de la chrétienté» (Le Cerf 2021), qui dresse un tableau douloureux du fait religieux dans nos sociétés. Guillaume Cuchet, dans une interview qui traite du même sujet, a cette phrase terrible: «Les petits-enfants dans la nef, en enterrant leurs grands-parents, enterrent les derniers chrétiens de la famille.» N'oublions pas qu'il est inutile de s'en prendre à l'infirmière et de casser le thermomètre, sous prétexte que l'on refuse de reconnaître que l'on a de la fièvre!

Pour notre diocèse, la lettre pastorale de Mgr Brunner: «Rencontrer le Christ aujourd'hui», publiée en 2003, nous interpellait sur le même sujet. Comment avons-nous répondu aux réflexions de l'ancien évêque de Sion? Vingt ans plus tard, force est de constater que la fièvre n'a pas baissé et que le malade attend toujours un remède...

N.B. : Pour aller plus loin dans la réflexion, on trouvera sur le site des paroisses de Sion (<https://paroisses-sion.ch>), à la page Cathédrale:

- La lettre pastorale de Mgr Brunner.
- Une brève vidéo qui est une interview de Mme Chantal Delsol.
- Une interview de Guillaume Cuchet intitulée: «Quel avenir pour le catholicisme».



Facade de l'abbaye d'Aulne (F)

### IMPRESSUM

#### Editeur

Saint-Augustin SA, case postale 51  
1890 Saint-Maurice

#### Directeur

Yvon Duboule

#### Rédacteur en chef

Nicolas Maury

#### Secrétariat de rédaction

Nicolas Maury  
Tél. 024 486 05 25 | fax 024 486 05 36  
E-mail: [bpf@staugustin.ch](mailto:bpf@staugustin.ch)

#### Service publicités

Saint-Augustin SA  
CP 51  
CH-1890 Saint-Maurice

### Abonnement

Journal des Paroisses  
Rue Saint-Guérin 3, 1950 Sion  
Tél. 027 323 68 20  
CCP 17-631382-8  
Fr. 40.- | De soutien: Fr. 50.-

### Rédaction locale

Jean-Hugues Seppey, Chanterie 2, 1950 Sion  
Tél. 079 442 09 35

### Equipe de rédaction

Marie-Renée Clivaz, Philippe D'Andrès,  
Antoine Gauye, Régis Micheloud,  
David Roduit, Jean-Hugues Seppey

**Maquette** Essencedesign SA, Lausanne

### Couverture

Dieu sur tous nos sommets... encore! Croix du Sé Pè  
(Mandelon), insatallée par les jeunes des paroisses de Sion.  
Photo: JHS